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EDITORIAL

Caros Leitores:

É sempre muito bom 
verificarmos que alguém 
continua o nosso legado. O 
Mestre Festas faleceu pre-
cocemente, infelizmente, 
mas a sua obra continuou 
e atingiu a maioridade, 18 
anos. 

Também a camisola po-
veira continua a fazer fu-
ror, agora na BTL. Quem 
diria que isto iria aconte-
cer quando, em 2020, na 
pandemia, a Associação 
Empresarial iniciou cur-
sos de confeção da mes-

ma, que estava praticamen-
te esquecida. 

Entretanto, os reforma-
dos poveiros estão agora 
com espirito renovada e 
muitos dinâmicos a partir 
da nova sede. 

A RTP foi à missa a Beiriz 
e os ilustres marcaram pre-
sença para festejar um mo-
mento importante. 

Infelizmente, as tragédias 
continuam no mar pois este 
é muito traiçoeiro e as pes-
soas esquecem-se disso.

Vila do Conde parece ser 
a terra em que tudo acon-
tece: grandes investimentos 

inaugurados e muitos can-
didatos à Camara, etc.

No futebol, o Varzim fez 
uma festa de homenagem 
aos sócios e o Rio Ave, 
com o temporal, teve avul-
tados prejuizos na banca-
da. Já o ciclismo vai voltar 
a animar as ruas da Póvoa 
de Varzim e homenagem o 
campeão Rui Costa.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

A Associação Pró-Maior 
Segurança dos Homens do 
Mar celebrou o 18º aniver-
sário numa cerimónia que 
reuniu a comunidade pis-
catória, na sede social, no 
interior do Porto da Póvoa 
de Varzim.

O evento contou com a 
presença da Secretária de 
Estado das Pescas. Cláudia 
Monteiro de Aguiar subli-
nhou o valor do trabalho e 
a dedicação da APMSHM 
na proteção dos homens 
do mar, tendo aproveitado 
para reiterar o apoio do 
Governo naquilo que for 
necessário. A governante 
referiu também que estão 
disponíveis 8 milhões de 
euros de fundos comuni-
tários para investimentos 
nas áreas da tecnologia e 
da segurança das embar-
cações, tendo aconselhado 
a uma candidatura coleti-
va para facilitar a obtenção 
do financiamento. João 
Leite, presidente da enti-
dade aniversariante, des-
tacou o percurso efetuado 
na prevenção de acidentes 
marítimos e reafirmou o 
compromisso em garantir 
segurança dos profissio-

APMSHM FESTEJOU 18 ANOS COM 
VONTADE DE PROSSEGUIR A MISSÃO

nais do mar com a imple-
mentação de novos projetos. 

A Comandante Mónica 
Martins, que lidera as capi-
tanias da Póvoa de Varzim 
e de Vila do conde, apre-
sentou a campanha “Mar 
de Inverno”, que tem como 
objetivo alertar a população 
para os riscos associados 
às atividades junto ao mar 
durante a época de inver-
no, sendo desenvolvida em 
parceria entre a APMSHM 
e a Autoridade Marítima 
Nacional, que esteve repre-
sentada pelo Diretor-Geral, 
o Contra-Almirante José 

Vizinha Mirones.
O momento foi apro-

veitado também para ser 
assinado um protocolo de 
colaboração com a FOR-
-MAR, representada no ato 
por Olga Guido. Foram ain-
da entregues galardões de 
reconhecimento e mérito 
associativo, valor e exemplo 
a sócios, trabalhadores e aos 
autarcas presentes, além da 
especial homenagem pós-
tuma ao mestre José Festas, 
principal impulsionador 
da entidade após o trágico 
naufrágio do barco ‘ Luz do 
Sameiro’.

O edil vilacondense Vítor 
Costa elogiou o trabalho 
que vem sendo desenvol-
vido desde 2007, reconhe-
cendo a APMSHM como 
uma entidade que orgulha 
a maior comunidade pisca-
tória do país. Já a vereadora 
Andrea Silva, em nome da 
edilidade poveira, lembrou 
a memória do fundador e 
concordou que o empenho 
da APMSHM foi determi-
nante para a melhoria dos 
meios e equipamentos de 
socorro aos pescadores.

Mariana Nova

‘PÉROLA DO MAR’ 
FAZ HISTÓRIA

O “Pérola do Mar” foi 
lançado à água, no dia 15, 
nos Estaleiros Navais de 
Azurara, num momento 
histórico para o setor. Este 
é o primeiro barco cons-
truído ao abrigo do Plano 
de Recuperação e Resiliên-
cia, marcando um avanço 
na modernização da frota 
pesqueira. Na cerimónia 
esteve a Secretária de Es-
tado das Pescas, que viu a 
tradicional bênção e que-
bra da garrafa de champa-
nhe contra o casco. 

Pub
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PÓVOA DE VARZIM

PRÁTICAS LABORAIS EXPLICADAS EM FÓRUM
tentável, o emprego pleno e 
produtivo e o trabalho dig-
no para todos.

Com o objetivo de al-
cançar níveis máximos de 
produtividade, excelência e 
felicidade no trabalho jun-
to dos seus colaboradores, 
a Vereadora explicou que 
o Município promove uma 
política assente em vários 
princípios: igualdade de gé-
nero e inclusão, integração 
e valorização dos trabalha-
dores; programas de saúde 
ocupacional, atividade físi-
ca e bem-estar; momentos 
de pausa e lazer; gestão do 

com uma percentagem de 
mais de 60% de deficiência 
e 14 trabalhadores afetos ao 
protocolo com o MAPADI.

Andrea Silva sublinhou a 
importância que o Municí-
pio dá ao cumprimento dos 
objetivos da Agenda 2030 
para o Desenvolvimento 
Sustentável: garantir o aces-
so à saúde de qualidade e 
promover o bem-estar para 
todos, em todas as idades; 
alcançar a igualdade de 
género e empoderar todas 
as mulheres e raparigas; 
promover o crescimento 
económico inclusivo e sus-

O Município da Póvoa 
de Varzim marcou pre-
sença na 6.ª edição do 
Fórum de Boas Práticas 
NortYoga – Produtivida-
de, Excelência e Felicida-
de. O evento decorreu no 
Auditório da Porto Busi-
ness School e nele parti-
cipou a vereadora Andrea 
Silva. Sob o tema “É Bom 
Trabalhar Aqui”, a respon-
sável do pelouro da Coe-
são Social revelou que a 
autarquia emprega um to-
tal de 1.081 funcionários, 
sendo 630 mulheres e 451 
homens, 51 trabalhadores 

stress e saúde mental; pre-
venção do assédio e discri-
minação; flexibilidade para 
pais e mães; ambiente de 
trabalho seguro e saudável; 

políticas de equilíbrio 
trabalho-vida pessoal e 
de sustentabilidade e de-
senvolvimento económi-
co.

A Póvoa de Varzim vol-
tou a apostar na presença na 
Bolsa de Turismo de Lisboa 
para promover algumas das 
principais iniciativas cultu-
rais, desportivas e gastronó-
micas. Entre as atividades 
mais destacadas estiveram 
as Festas de São Pedro, com 
cada bairro a ser represen-

CAMISOLA POVEIRA E
SÃO PEDRO EM FOCO NA BTL

de turismo náutico nacional 
e viu renovado o certificado 
por mais três anos. Refira-se 
que a Póvoa de Varzim inte-
grou a marca Porto Region, 
promovida pela Área Me-
tropolitana do Porto, tendo 
cabido à vereadora Lucinda 
Amorim a representação 
oficial do município.

tado por uma tricana; a 
Camisola Poveira, com arte-
sãs certificadas a bordar ao 
vivo; e os doces locais, com 
ênfase nas Rabanadas e nos 
Barquinhos. A Estação Náu-
tica da Póvoa de Varzim, 
enquanto membro ativo do 
grupo do Litoral Norte, foi 
apresentada dentro da rota 

Pub
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SOCIEDADE

O Lions Clube da Póvoa 
de Varzim, em parceria 
com a Federação de As-
sociações de Pais e Encar-
regados de Educação da 
Póvoa de Varzim e com o 
apoio do Município, re-
servou a manhã da passa-
da sexta-feira para fazer a 
entrega formal dos azule-
jos de adesão do Agrupa-
mento de Escolas Campo 
Aberto ao projeto “O Mar 
começa aqui…”. 

A cerimónia decorreu 
na Escola Básica de Cadi-

ALUNOS DO AGRUPAMENTO CAMPO ABERTO 
FICARAM MAIS ATENTOS AO AMBIENTE

SEMINÁRIO DISCUTIU IDENTIDADE ALIMENTAR 
DA ÁREA METROPOLITANA DO PORTO

O auditório da AGROS, 
em Argivai, foi palco do se-
minário “Diz-me o que co-
mes – Identidade Alimentar 
da Área Metropolitana do 
Porto”. O evento marcou a 
apresentação das conclusões 
de um projeto que envolveu 
13 municípios e várias asso-
ciações de desenvolvimento 
regional, com o objetivo de 
mapear e valorizar os ele-
mentos alimentares identi-
tários do território. 

Nuno Coelho, diretor da 
Docapesca, destacou que 

a iniciativa serviu como 
meio de divulgação da im-
portância da pesca no se-
tor produtivo nacional e na 
promoção de bons hábitos 
alimentares. 

Ana Helena Pinto, res-
ponsável pela Nutrition for 
Happiness, empresa que 
elaborou o estudo, expli-
cou que o projeto incluiu 
mentorias em todos os mu-
nicípios envolvidos, com o 
objetivo de replicar as boas 
práticas implementadas e 
dar continuidade às ações já 

em curso. 
Já João Carlos Pinto, 

coordenador do projeto, su-
blinhou que a iniciativa tem 
bases sólidas para prosse-
guir, sustentada pelas fortes 
parcerias criadas ao longo 
dos últimos dois anos. 

O seminário encerrou 
com a perspetiva de que as 
ações desenvolvidas pos-
sam continuar a promover 
a identidade alimentar da 
região e reforçar a ligação 
entre tradição e inovação 
no setor.

lhe, em Amorim, na Escola 
Básica de Beiriz e na Escola 
Campo Aberto, assinalando 
o Dia Mundial da Árvore e 
das Florestas, e a véspera do 
Dia Mundial da Água. 

Os azulejos entregues 
pela Direção do Lions Clu-
be foram afixados nos es-
tabelecimentos de ensino 
como forma de sensibili-
zação para a importância 
da preservação ambiental e 
os impactos dos comporta-
mentos humanos no futuro 
do planeta.

AGRUPAMENTO DE AVER-O-MAR ENTREGOU DIPLOMAS 
DO QUADRO DE EXCELÊNCIA E MÉRITO ESCOLAR A 182 ALUNOS
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SOCIEDADE

O Coro Capela Marta 
assinalou 74 anos de ativi-
dade com um conjunto de 
celebrações. O arranque 
sucedeu no Museu Muni-
cipal de Etnografia e His-
tória da Póvoa de Varzim 
com a atribuição de distin-
ções de Mérito e Excelên-
cia. O ponto alto do evento 
foi a designação de Aires 
Pereira como sócio ho-
norário da associação. O 
edil agradeceu a distinção, 
enaltecendo o percurso de 
crescimento do coro e rea-

CAPELA MARTA FESTEJOU 74 ANIVERSÁRIO 
firmando o compromisso 
da autarquia na conclusão 
da nova sede até ao final do 
ano. O autarca também su-
blinhou o impacto do traba-
lho social da Capela Marta 
junto dos centros ocupa-
cionais do concelho. O pre-
sidente da Capela Marta, 
João Magalhães, expressou 
orgulho pelo crescente di-
namismo juvenil da asso-
ciação, nomeadamente com 
a recente criação da Cape-
la Marta Júnior, enquanto 
o Diretor Artístico, Tiago 
Pereira, destacou o reco-
nhecimento do coro como 
uma referência cultural da 
Póvoa de Varzim. As come-
morações incluíram ainda o 
hastear da bandeira na sede 
e uma eucaristia comemo-

rativa na Igreja Matriz no 
dia 19 de março. No dia 22, 
o coro atuou em Zamora 

Graça Crespo foi reeleita 
presidente da Associação 
dos Reformados Poveiros. 
As eleições para os órgãos 
sociais registaram uma 
elevada adesão dos asso-
ciados, que confirmaram a 
lista única que foi a votos. 
Além de Graça Crespo a 
liderar a direção, o biénio 
2025-2027 terá Maria das 
Dores Nova como vice-
-presidente, António Maio 
como secretário e Fernan-
da Silva como tesoureira. 
A equipa de 17 elementos 
conta ainda com a conti-
nuidade de Carlos Manuel 
Costa na presidência do 

GRAÇA CRESPO CONTINUA A LIDERAR 
ASSOCIAÇÃO DOS REFORMADOS POVEIROS

Conselho Fiscal e a novi-
dade da entrada de Silvério 
ferreira para a presidência 
da Assembleia Geral. A 
Associação dos Reforma-
dos Poveiros tem a sede no 
número 7 da rua Madre de 
Deus, na Póvoa de Varzim, 
funcionando de segunda 
sábado, das 14h às 18h, 
com atividades diversas 
para os seniores que a fre-
quentam, nomeadamente a 
organização de convívios e 
festas, o passeio anual a Fá-
tima, cursos de confeção de 
artesanato poveiro, partici-
pação em eventos sociais da 
autarquia, entre outras. 

a convite de um grupo da-
quela cidade espanhola e o 
encerramento das festivida-

des sucedeu num almoço 
comemorativo no passado 
domingo. 
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FREGUESIAS

ESCOLA DE AZURARA VAI SER REQUALIFICADA
A Escola Básica de Azu-

rara vai ser requalificada. 
As obras irão durar apro-
ximadamente 2 meses e 
apenas começam na pausa 
letiva do verão, segundo re-
velou a Câmara de Vila do 
Conde. 

O investimento ronda os 
180 mil euros e tem como 
objetivo criar um ambiente 
educativo mais funcional e 
mais eficiente do ponto de 

vista energético. Entre os 
trabalhos previstos estão a 
substituição da cobertura e 
da caixilharia com correção 
térmica, a requalificação 
dos espaços sanitários e a 
pintura total do interior e 
do exterior do edifício do 
jardim de infância. Já no 
edifício do Plano Centená-
rio, no qual foi recentemen-
te requalificada a cobertura, 
será agora colocado um re-

LARGO CARLOS ARAÚJO 
INAUGURADO EM ÁRVORE

O Largo Carlos Araú-
jo, na Vila de Árvore, foi 
inaugurado, no passado 
dia 15, após obras de re-
qualificação que trans-
formaram o espaço num 
local mais acessível e 
agradável para a comuni-

dade. 
A intervenção incluiu 

melhorias na drenagem e 
águas pluviais, bem como 
a criação de uma zona de 
lazer e convívio, propor-
cionando mais conforto e 
segurança aos moradores. 

O projeto foi realizado 
com investimento da Câ-
mara Municipal e contou 
com a colaboração da Junta 
de Freguesia, reforçando o 
compromisso com a valori-
zação do património local e 
o bem-estar da população.

vestimento com pintura das 
paredes para dar estabilida-
de física. 

O anúncio desta emprei-
tada surgiu após uma visita 
do edil Vítor Costa, na qual 
ficou o compromisso de se 
estudar mais uma fase de 
intervenção com a constru-
ção de uma sala polivalente 
adjacente ao refeitório exis-
tente no edifício do jardim 
de infância. 

Pub

CRIANÇAS DE GIÃO COM 
NOVOS MOTIVOS PARA SORRIR

O parque Infantil do 
Largo do Souto, em Gião, 
foi inaugurado este do-
mingo, após um proces-
so de requalificação que 
transformou o espaço 
num local mais seguro, 
confortável e atrativo para 
as crianças e famílias da 

freguesia. O projeto finan-
ciado pelo PRR e pela Câ-
mara Municipal, integra o 
Programa INOGREEN do 
PACDVC que visa a valo-
rização de espaços públicos 
e de lazer, incentivando a 
hábitos mais saudáveis e o 
convívio entre a vizinhança. 

Com novos equipamentos 
e um ambiente renovado, 
o parque reforça o compro-
misso da autarquia em me-
lhorar a qualidade de vida 
da população, proporcio-
nando um espaço moderno 
e inclusivo para todas as 
idades. 
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MISSA NA RTP ASSINALOU 10 ANOS 
DO CORO INFANTOJUVENIL DE BEIRIZ 

A missa transmitida 
pela RTP1 no passado 
domingo foi celebrada na 
Igreja Paroquial de San-
ta Eulália de Beiriz. A 
cerimónia marcou o 10º 
aniversário do Coro In-
fantojuvenil da Paróquia. 
A eucaristia foi presidida 
pelo padre José Figueiredo 
de Sousa e contou com a 
participação do coro, di-
rigido pelo maestro Tiago 

Carriço e acompanhado 
pelo organista Diogo Zão. 
Entre os fiéis presentes, es-
tiveram vários autarcas do 
município e da freguesia. 
O Coro Infantojuvenil de 
Beiriz foi fundado em 2015 
e tem desempenhado um 
papel ativo na liturgia e na 
promoção da música sacra, 
participando em concertos 
e eventos religiosos dentro 
e fora do concelho.

Está a avançar a criação 
de mais um espaço de la-
zer em Argivai. O Parque 
do Aqueduto fica entre a 
Travessa e a Rua de Calves, 
muito perto da A28. Ainda 
esta semana, uma equipa 
da Junta de Freguesia pro-
cedeu à plantação de vá-
rias espécies e, destacou o 
presidente Ricardo Silva, 
“nas próximas semanas, a 

PARQUE DO AQUEDUTO 
A NASCER EM ARGIVAI

Primavera tratará de fazer 
brotar as sementes, encher 
as copas das árvores e o ver-
de será a cor dominante”. O 
autarca está confiante que 
“daqui a poucos meses ha-
verá risos, miúdos a correr 
atrás da bola e piqueniques 
noutro espaço de Lazer, 
em Argivai, muito perto de 
Beiriz e da Póvoa de Var-
zim”.

Pub

FREGUESIAS

ANIVERSÁRIO DE TERRA MILENAR 
COM CONCERTO E HOMENAGEM

A Junta da União de 
Freguesias da Póvoa de 
Varzim, Beiriz e Argivai 
começou ontem a cele-
brar o Dia de Argivai. A 
26 de março data assina-
laram-se os 1072 anos da 
primeira referência escrita 
ao nome da localidade, 
encontrada num docu-
mento com data de 953. 
Este ano, a comemoração 
arrancou com um concer-
to comemorativo protago-
nizado por Sílvia Raquel, 
que incluiu a apresentação 
inédita do Hino de Argi-
vai. A obra é da autoria do 
falecido Francisco Regufe, 
cujo legado musical con-
tinua a ser reconhecido e 
celebrado na comunidade, 

sendo que este tema nunca 
chegou a ser interpretado e 
tinha ficado esquecido por 
muitos anos entre o espólio 
do compositor poveiro.

Depois, no próximo do-
mingo, dia 30, será prestada 
uma homenagem especial 
ao presidente da União 
Desportiva e Cultural de 
Argivai, com o objetivo de 
reconhecer o trabalho e de-
dicação de António Torres 
ao longo das últimas dé-
cadas. A cerimónia servirá 
para enaltecer o impacto 
significativo de António 
Torres em várias atividades 
da freguesia, nomeadamen-
te nas áreas do desporto 
(futebol, atletismo e ténis 
de mesa) e da cultura (Ran-

cho, Carnaval e Cortejo de 
Costumes). A festa come-
çará às 15h30 no salão da 
junta de Argivai e prosse-
guirá às 16h30 no campo 
da freguesia com um jogo 
de veteranos. 
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OCORRÊNCIAS

Uma mulher de 70 anos 
morreu, na tarde do pas-
sado dia 15, após ser res-
gatada em dificuldades no 
mar, na praia da Lagoa, 
na Póvoa de Varzim. A 
mulher fazia-se acompa-
nhar por mais duas pes-
soas, um homem de 71 
anos e uma mulher de 69 
anos. O incidente ocor-
reu quando o grupo foi 
arrastado pelas fortes on-

BOIAS EVITARAM QUE A TRAGÉDIA 
FOSSE MAIOR NA PRAIA DA LAGOA

das, e o alerta foi dado ra-
pidamente pelas 17h36. As 
operações de resgate mobi-
lizaram várias equipas, in-
cluindo a Polícia Marítima, 
Bombeiros Voluntários da 
Póvoa de Varzim, INEM, 
PSP e os Nadadores-Sal-
vadores da associação “Os 
Golfinhos”. As três vítimas, 
de nacionalidade chinesa, 
foram resgatadas com o 
auxílio de boias de salva-

FOGO DESTRUIDOR EM ESPAÇO DE EVENTOS DE MINDELO 
São avultados os prejuí-

zos resultantes do incêndio 
que destruiu, na manhã do 
último domingo, o salão 
e a cozinha da quinta de 
eventos “Bosque”. O espa-
ço localizado na Rua da Es-
trada Velha, em Mindelo, 
ficou bastante danificado, 

apesar da pronta interven-
ção dos Bombeiros de Vila 
do Conde, que receberam 
o alerta, por volta das 7 da 
manhã, através de um mora-
dor da zona. O salão princi-
pal, todo em madeira, estava 
tomado pelo fogo quando 
chegaram os bombeiros, 

tendo a prioridade sido pro-
teger as estruturas mais pró-
ximas, além da própria zona 
florestal envolvente, que in-
tegra a Reserva Ornitológica 
de Mindelo. As chamas aca-
baram por ser dominadas 
após cerca de uma hora e os 
estragos ficaram confinados 

aos lugares acima mencio-
nados. No local estiveram 18 
elementos e cinco viaturas 
da corporação vilacondense, 
a GNR e a Polícia Judiciária, 
que investiga a causa do fogo 
que obriga ao encerramento 
provisório nos próximos 
tempos. 

ção disponibilizadas pelo 
projeto “Lançar para Sal-
var”, criado para promover 
a segurança nas praias, que 
foram decisivas para que 
a tragédia não fosse pior. 
Uma das vítimas, a mulher 
de 70 anos, sofreu uma pa-
ragem cardiorrespiratória e 
foi reanimada no local pelos 
nadadores-salvadores, com 
apoio dos Bombeiros e do 
INEM. Apesar dos esfor-

ços, a vítima não resistiu e 
veio a falecer no hospital da 
Póvoa de Varzim. As outras 
duas vítimas foram também 
transportadas para o hos-
pital e apresentavam sinais 
de hipotermia. A Capitania 
do Porto e o Comando Lo-
cal da Polícia Marítima da 
Póvoa de Varzim coorde-
naram a operação e assumi-
ram o registo da ocorrência. 
miliares e superiores. 

Quatro pessoas foram 
detidas na Póvoa de Varzim 
por tráfico de droga e posse 
de munições proibidas. 

A operação foi realizada 
pelo Núcleo de Investiga-
ção Criminal da GNR, na 
passada semana, após uma 
investigação que durou 
cerca de seis meses. Foram 
detidos três suspeitos, dois 
homens de 59 e 60 anos 
e uma mulher de 59, por 
tráfico de estupefacientes, 
e um quarto indivíduo, de 
45 anos, por posse de mu-
nições proibidas. 

Durante a operação, as 
autoridades realizaram 

GNR DETEVE QUARTETO APÓS INVESTIGAÇÃO DE 6 MESES 

quatro buscas, duas domi-
ciliárias e duas em viaturas, 
apreendendo 42 doses de 
cocaína, 23 doses de heroí-
na, produtos e substâncias 
para corte e mistura de dro-
ga e 75 euros em numerário. 

Os detidos foram consti-
tuídos arguidos e os factos 
remetidos ao Tribunal Judi-
cial da Póvoa de Varzim.

APREENDIDOS 
34 MIL ARTIGOS 
CONTRAFEITOS 

A GNR deteve dois ho-
mens e apreendeu cerca de 
34 mil artigos contrafeitos 
numa ação de fiscalização 
realizada em Vila do Con-
de. A operação ocorreu na 
passada terça-feira e visou 
o combate à contrafação, 
uso ilegal de marca e co-
mercialização de produtos 
falsificados. Os militares da 
Guarda identificaram, no 
interior de um estabeleci-
mento comercial, diversos 
artigos de marca contrafei-

tos expostos para venda, 
incluindo cerca de 29 mil 
logótipos de marcas regista-
das para aplicação em malas 
de luxo. 

Os dois suspeitos, de 22 e 
55 anos, foram constituídos 
arguidos e o caso foi reme-
tido ao Tribunal de Vila do 
Conde.

DETIDO POR 
POSSE DE DROGA

A PSP deteve um homem 
de 47 anos por tráfico de 
estupefacientes em Vila do 
Conde. O suspeito foi apa-
nhado no passado dia 12 na 
Avenida da Liberdade. Os 
agentes da Divisão Policial 
surpreenderam-no na posse 
de 14 doses de cocaína e de 
13 doses de heroína. O deti-
do, que está desempregado 
e reside em Vila do Conde, 
ficou impedido de contactar 
com locais e pessoas cono-
tados com o tráfico de dro-
ga.
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RELIGIÃO

As comunidades locais 
já estão a participar nas 
solenidades da Quaresma. 
Um dos pontos altos é a 
Procissão do Senhor dos 
Passos. Em Vila do Conde 
esta realizou-se no passa-
do domingo com saída da 
Igreja da Misericórdia e 
passagem pelas restantes 
Capelas dos Passos, situa-
das em diferentes ruas da 
cidade, que representam 
as etapas do sofrimento 
de Jesus Cristo. Esta ma-
nifestação de fé das gentes 
vilacondenses foi presi-
dida por D. Jorge Ortiga, 
Arcebispo Emérito da Ar-

CRISTÃOS SEGUEM OS PASSOS DA QUARESMA

quidiocese de Braga, sob 
organização da Santa Casa, 
em colaboração com a Pa-
róquia de São João Baptista. 

Na Póvoa de Varzim a Pro-
cissão dos Passos está agen-
dada para o próximo dia 6 
de abril, com saída às 16h 

A comunidade da Jun-
queira celebrou os 60 
anos de sacerdócio e os 
85 anos de vida do Padre 
Manuel Vieira, numa ho-
menagem marcada pelo 
reconhecimento e grati-
dão. A celebração organi-
zada pelo Agrupamento 
de Escuteiros local reuniu 
350 pessoas, que destaca-
ram os mais de 40 anos 
de dedicação do sacerdo-
te à freguesia. Segundo 
Vítor Costa, ao longo da 
sua missão, o Padre Ma-
nuel Vieira foi um apoio 
fundamental para o Pa-
dre Adélio Loureiro e um 
amigo incondicional dos 
escuteiros, sempre dispo-
nível para colaborar. O 
evento foi um momento 
de homenagem ao legado 
de proximidade e serviço, 
que vai continuar a inspi-
rar a comunidade e as fu-
turas gerações.

PADRE MANUEL 
VIEIRA FEZ 60 ANOS 
DE SACERDÓCIO

25 ANOS DE MISSÃO 
DO PADRE 
ANTÓNIO PINTO

O Padre António Pinto 
celebrou 25 anos de mis-
são paroquial em Fornelo. 
A cerimónia ficou mar-
cada por uma eucaris-
tia comemorativa e pela 
inauguração de um novo 
parque infantil, que foi 
pensado para proporcio-
nar momentos de lazer às 
crianças da comunidade. 
A celebração, que decor-
reu no passado dia 16, 
reuniu fiéis e autoridades 
locais, num dia de home-
nagem ao percurso do Pa-
dre António Pinto.

da Igreja da Misericórdia. 

ARLINDO MAIA 
LEMBRADO 
EM CONCERTO 

A Igreja da Misericórdia 
de Vila do Conde foi palco 
de um concerto “In Me-
moriam” em homenagem 
a Arlindo Maia, Provedor 
Emérito da Santa casa da 
Misericórdia. A cerimónia, 
marcada pela emoção, re-
cordou o legado e dedicação 
humanista de uma figura 
incontornável da comuni-
dade. A música, interpreta-
da pelo Misericordiae En-

semble, Quarteto Verazin 
e Ensemble Instrumental, 
sob a direção musical de 
André Bandeira, ecoou 
como uma expressão de 
gratidão e reconhecimen-
to ao homem que dedicou 
a vida ao bem comum, 
deixando uma marca em 
Vila do Conde.
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VILA DO CONDE

Mais de dois anos depois 
do arranque das obras, o 
Biopolis foi inaugurado na 
antiga Quinta de Crasto, 
na freguesia de Vairão, em 
Vila do Conde, na passada 
segunda-feira. A nova casa 
da ciência, que nasceu de 
uma parceria do Centro de 
Investigação em Biodiversi-
dade e Recursos Genéticos 
(CIBIO) da Universidade 
do Porto, com a Universida-
de de Montpellier (França) e 
a Porto Business School, é o 
maior financiamento algu-

MEGA INVESTIMENTO FOI INAUGURADO 
PELO 1º MINISTRO LUÍS MONTENEGRO

presença do primeiro-minis-
tro, Luís Montenegro, além 
dos ministros da Educação, 
Ciência e Inovação, Fer-
nando Alexandre, e do Am-
biente e Energia, Maria de 
Graça Carvalho. No evento 
participou o edil Vítor Costa 
e o reitor António de Sousa 
Pereira. Este equipamento, 
concretiza uma ambição dos 
diversos promotores e mos-
tra uma parceria virtuosa 
entre a Academia, os setores 
público e privado e a socie-
dade civil.

CEMITÉRIO DAS CAXINAS VAI SER AMPLIADO
A Câmara de Vila do 

Conde prepara-se para ex-
propriar 3500 m2 de terre-
no para ampliar o cemité-
rio das Caxinas. 

Vítor Costa confirmou 
que a autarquia vem ten-
tando estabelecer um 
acordo amigável com os 
proprietários e não é pos-

sível esperar mais. Nesta 
altura existem poucas vagas 
no segundo maior cemitério 
do concelho e já foi pedida a 
declaração urgente de utili-
dade pública ao Ministério 
da Coesão Territorial. 

A Câmara prepara-se 
para tomar posse adminis-
trativa de um terreno que 

ma vez atribuído a um cen-
tro de investigação em Por-
tugal. Nos primeiros 7 anos, 
serão ali investidos mais 86 
milhões, entre fundos co-
munitários e nacionais, in-
cluindo o custo das obras, 
avaliadas em 9 milhões de 
euros. Esta superestrutura 
científica de referência in-
ternacional está vocacionada 
para a investigação da diver-
sidade biológica, dos ecos-
sistemas e do meio ambien-
te. A inauguração decorreu 
esta segunda-feira com a 

fica praticamente em frente 
à entrada principal do cemi-
tério, na rua das Rosas, nas 
traseiras da antiga conser-
veira “Póvoa Exportadora”.  

O projeto está pronto e a 
obra, já incluída no Plano 
Plurianual de Investimen-
tos, tem um prazo de execu-
ção de 20 meses, incluindo 

um arranjo da zona envol-
vente. O cemitério caxinei-
ro tem quase 50 anos e já 
beneficiou de uma pequena 
ampliação em 2012, mas 
agora carece de um aumen-
to mais significativo para ir 
de encontro ao crescimento 
da população residente na-
quela zona.

A Câmara de Vila do 
Conde avança que está 
para breve o arranque das 
obras de reabilitação da 
Igreja de Santa Clara. O 
anúncio chegou após uma 
visita do presidente do Pa-
trimónio Cultural-IP, João 
Soalheiro, e da vice-presi-
dente Ana Catarina Sousa. 
Ambos fizeram questão de 

IGREJA DE SANTA CLARA VAI 
COMEÇAR A SER REABILITADA

ficar a par do projeto de 
reabilitação que conta com 
financiamento de 1 milhão 
e 650  mil euros do Plano de 
Recuperação e Resiliência e 
encontra-se na fase final de 
aprovação. Entre as inter-
venções previstas estão, se-
gundo destaca a autarquia, 
a recuperação das cober-
turas, do sistema elétrico e 

de iluminação, a melhoria 
das acessibilidades internas 
e a conservação de parte 
do valioso património in-
tegrado. Nesta altura está 
também a ser desenvolvido 
um projeto complementar 
para resolver problemas de 
humidade no edifício, con-
tando já com trabalhos ar-
queológicos no exterior.
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um contributo para o futu-
ro, quer de Vila do Conde, 
quer de uma nova forma de 
fazer política, tendo a trans-
parência como pedra de to-
que”. Com esse mote, Luísa 
Maia defende “uma gestão 
camarária com seriedade e 
com respeito pela democra-
cia local”, prometendo que 
serão estes os valores nor-
teadores para uma lideran-
ça humanista e responsável 
para o Município”.

A candidata defende que 
“a política está presente em 
tudo o que nos rodeia e deve 
sempre visar o bem-estar da 
população, sendo o poder 

MAIS 3 CANDIDATOS À CÂMARA DE V.CONDE
Luísa Maia vai encabe-

çar a lista do PSD à presi-
dência da Câmara de Vila 
do Conde nas autárquicas 
de 2025. A advogada e 
presidente da concelhia 
foi aprovada pela Distrital, 
sendo apontada como um 
exemplo de “compromis-
so, experiência e dedica-
ção ao serviço público”.

Luísa Maia começou 
cedo a participar ativa-
mente na vida social e polí-
tica, tendo admitido que a 
passagem pela Assembleia 
Municipal e a liderança do 
grupo municipal do PSD 
acentuou nela “um cres-
cente interesse e respon-
sabilidade na vida política 
autárquica”. A candidata 
está à frente da concelhia 
desde dezembro de 2021, 
um desafio que diz ter as-
sumido “para fazer crescer 
uma estrutura partidária 
com 50 anos de história, 
preparar uma alternativa 
credível ao atual executi-
vo municipal e liderar um 
projeto autárquico”.

A cabeça da lista confir-
ma que avança após sen-
tir-se “convocada para dar 

local o expoente máximo da 
proximidade”. Daí dizer que 
aquilo que a move é “poder 
contribuir em prol do bem 
comum da população Vi-
lacondense e das gerações 
vindouras”.

Em relação ao projeto 
que vai liderar, Luísa Maia 
sublinha que “se pretende 
abrangente” e “contará com 
uma equipa competente e 
multidisciplinar, reunindo 
os melhores da comunida-
de Vilacondense”. A aposta 
do PSD frisa ainda que o 
partido quer “ser uma ver-
dadeira alternativa à atual 
governação, apresentar so-
luções para as necessidades 
dos Vilacondenses e ver-
dadeiramente potenciar o 
desenvolvimento de Vila do 
Conde”.

PS CONFIRMOU
VÍTOR COSTA 

Vítor Costa foi oficiali-
zado como recandidato à 
presidência da Câmara Mu-
nicipal de Vila do Conde. O 
atual edil vai mesmo avan-
çar para o objetivo de ini-
ciar um segundo mandato, 

tendo sido confirmado este 
sábado, no Porto, numa ses-
são coletiva de apresenta-
ção dos cabeças de lista do 
Partido Socialista em todos 
os concelhos do distrito. O 
evento teve como ponto alto 
a presença do secretário ge-
ral do PS, Pedro Nuno San-
tos, tendo também contado 
com a participação de João 
Trocado, que já tinha sido 
anunciado como recandida-
to na Póvoa de Varzim.

CDU ANUNCIOU 
NÁDIA MARQUES

Nádia Marques é a pri-

meira candidata da Coli-
gação Democrática Unitá-
ria à Câmara Municipal de 
Vila do Conde. O anúncio 
foi feito este sábado. A 
cabeça de lista da CDU à 
presidência da autarquia 
tem 48 anos e é natural 
de Vila do Conde, sendo 
membro da Comissão de 
Concelhia do PCP. Nádia 
Marques, que é mestre em 
Desenvolvimento Susten-
tável e trabalha no sector 
da Cooperação e Desen-
volvimento Internacional, 
foi eleita para a Assem-
bleia da União de Fregue-
sias de Bagunte, Ferreiró, 
Outeiro Maior e Parada 
nas últimas autárquicas.

BLOCO ELEGEU CONCELHIA DA P.VARZIM
O Bloco de Esquerda da 

Póvoa de Varzim elegeu a 
Comissão Coordenadora 
Concelhia para o mandato 
2025-2027. O órgão passa 
a ser constituído por An-
tonino Cadeia, Catarina 
Alexandre, Filipa Alexan-
dre, Luís Miguel Sandão, 
Marco Mendonça, Mar-
lene Pontes e Rita Nova. 
Sob a moção “A Póvoa do 

Futuro: Democrática, Justa, 
Equitativa”, a nova direção 
compromete-se a manter 
uma oposição ativa ao exe-
cutivo municipal, apontan-
do questões como a espe-
culação imobiliária, a falta 
de conservação ambiental 
e a necessidade de mais in-
vestimento na cultura e na 
ação social. O BE defende 
ainda políticas que comba-

POLÍTICA

tam todas as formas de dis-
criminação e promovam um 
município mais solidário, 
sustentável e participativo. 
A nova comissão coordena-
dora pretende continuar a 
apresentar propostas no âm-
bito do Orçamento Munici-
pal e das Grandes Opções 
do Plano, com foco em áreas 
como habitação, mobilida-
de, espaços públicos, demo-

cracia participativa e bem-
-estar animal. Os bloquistas 
afirmam que são “a oposição 
mais eficaz a executivos mu-
nicipais que sucessivamente 
colocam os seus interesses 
acima daqueles das poveiras 
e poveiros” e acrescentam 
que vão “apresentar uma 
verdadeira visão alternativa 
para uma Póvoa com todas 
e todos, para todas e todos”.
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a rota “Arte e Arquitetura 
Contemporânea a Norte” 
incluiu três estruturas: a 
obra de Vhils, situada na 
marginal de Esposende, 
denominada “Scratching 
the Surface – Mulheres do 
Mar”, assim como a Casa 
das Marinhas, de Viana 
de Lima e o painel de azu-
lejos sobre os 450 anos da 
fundação do concelho de 
Esposende, da autoria de 
António, Nuno e Vânia 
Mendanha. Por seu turno, 
o Forte de São João Baptista 

ESPOSENDE SURGE COM POSIÇÃO 
REFORÇADA NAS ‘ROTAS DO NORTE’

Quatro espaços museo-
lógicos e duas esculturas 
de Esposende passaram 
a integrar as ‘Rotas do 
Norte’, modelo de ges-
tão adotado pela CCDR 
NORTE e pela Entidade 
Regional de Turismo do 
Porto e Norte de Portugal 
(ER-TPNP) para promo-
ver os bens culturais da 
região. 

A Casa Manuel de Boa-
ventura (Casa de Susão) 
faz agora parte da Rota 
“Escritores a Norte”. Já 

passa a integrar a rota de-
nominada “Castelos e For-
talezas a Norte” e o Castro 
de São Lourenço integra a 
rota “Castros a Norte”. 

Com esta decisão, o Mu-
nicípio de Esposende po-
derá concorrer a financia-
mentos que visem apoiar 
operações de salvaguarda, 
valorização e promoção 
deste espaço, com reconhe-
cido potencial de atração 
turística e cultural, sendo a 
atribuição deste selo crité-
rio de admissibilidade.

REGIÃO

JÁ SE PEDALA E CORRE NO TROÇO URBANO 
DA ECOVIA DO CÁVADO EM BARCELOS

Já foi inaugurado o tro-
ço urbano da Ecovia do 
Cávado, em Barcelos, um 
percurso de 2,3 quilóme-
tros entre a Ponte Ferro-
viária e Souto dos Burros, 
na margem esquerda do 
rio. A cerimónia, rea-
lizada no átrio da sede 
da Junta de Barcelinhos, 
contou com a presença 
de centenas de pessoas, 
que depois participaram 

numa caminhada pelo 
novo trajeto. Mário Cons-
tantino destacou que esta 
obra faz parte de um plano 
mais amplo para valorizar 
o Rio Cávado e dinami-
zar as frentes ribeirinhas, 
aproximando a população 
do rio e incentivando o la-
zer e a prática desportiva. 
Segundo o presidente da 
câmara, o objetivo futuro é 
ligar a ecovia aos concelhos 

de Esposende e de Braga. 
Presente na inauguração, 
o ministro da Agricultura 
e Pescas, José Manuel Fer-
nandes, elogiou o traba-
lho conjunto da autarquia 
e da Agência Portuguesa 
do Ambiente, destacando 
a importância da valoriza-
ção dos recursos naturais 
para o desenvolvimento 
sustentável do território.
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FUTEBOL

A utilização do estádio 
do Rio Ave pode estar em 
risco devido aos diversos 
estragos causados, na ma-
drugada do passado dia 
20, pela depressão Mar-
tinho. O próximo jogo 
em Vila do Conde só está 
agendado para 7 de abril, 
com a receção ao Boavista, 
mas não há certezas que a 
partida aí se possa realizar. 
Além dos significativos 
danos existentes na cober-
tura da única bancada do 
recinto, com vários pai-
néis arrancados pelo ven-
to forte, também as zonas 
da tribuna presidencial e a 
destinada à comunicação 
social foram atingidas. Os 
destroços espalharam-se 
pelo exterior do Estádio 
dos Arcos, perto do par-
que de estacionamento 
dos automóveis. Tudo 
aconteceu por volta das 
3 horas na sequência de 
uma rajada muito forte de 

VENTO LEVOU COBERTURA DA ÚNICA 
BANCADA DO ESTÁDIO DO RIO AVE

Rio Ave sofreu uma derrota 
por 3x2, frente ao Benfica, 
em jogo da 26ª jornada da 
I Liga. 

Os encarnados inaugu-
raram o marcador aos 30 
minutos, com um golo de 
Kökçü. A vantagem foi am-
pliada aos 53 minutos por 
Pavlidis, através de uma 
grande penalidade. O Rio 
Ave reduziu a desvantagem 
aos 64 minutos, com um 
golo de Aguilera. Aos 75 
minutos, Clayton empatou 
a partida para os vilacon-
denses. No entanto, aos 80 
minutos, Aktürkoğlu mar-
cou o golo da vitória para 
o Benfica. O técnico Petit 
admitiu que os rioavistas 
não conseguiram segurar o 
empate no momento certo 
e apontou a falta de matu-
ridade como um dos fatores 
que ditaram o desfecho. 

Com este resultado, o 
Rio Ave posiciona-se na 
11ª posição da tabela, com 

29 pontos, regressado à 
competição no próximo 
sábado com a deslocação 
ao terreno do Casa Pia, 
numa partida que começa 
às 15h30 e terá relato na 
Rádio Onda Viva.

AUSENTES 
NAS SELEÇÕES 

O Rio Ave teve um joga-
dor convocado para a sele-
ção principal da Turquia. 
O médio Demir Tiknaz foi 
convocado pela primeira 
vez, sendo um reflexo das 
exibições que tem prota-
gonizado esta temporada. 

Além desta chamada, o 
clube viu vários atletas nos 
compromissos de outras 
seleções: Brandon Agui-
lera na seleção A da Cos-
ta Rica, Antzelo Sina nos 
sub21 da Albânia, Karem 
Zoabi nos sub-19 de Is-
rael, Bakoulas e Kostoulas 
nos sub21 da Grécia. 

A equipa feminina do 
Varzim não foi feliz na 
nona jornada da fase de 
apuramento de campeão 
da série norte do terceiro 
escalão. As varzinistas fo-
ram derrotadas em casa 
pelo Leixões por 5x0 e con-
tinuam no sexto lugar com 
7 pontos, tendo agora de 
visitar o Merelinense  no 
próximo domingo.

Entretanto, o Rio Ave foi 
eliminado da Taça de Por-

MULHERES NÃO CONSEGUIRAM VENCER
tugal após perder por 2x1 
no reduto do Valadares. 
As vilacondenses deram 
bastante réplica no campo 
de uma equipa que está no 
quarto posto do escalão 
principal, mas não conse-
guiram chegar às meias-
-finais da prova. Segue-se 
o regresso à fase de apu-
ramento de campeão do 
segundo escalão, no qual 
ocupam o terceiro lugar 
com 20 pontos, com uma 

deslocação a Barcelos para 
defrontar o Gil Vicente.

FC PORTO X VARZIM 
A 5 DE ABRIL E 
VENCEDOR PODE 
APANHAR RIO AVE

Está marcado para 5 de 
abril o desafio entre Varzim 
e FC Porto para os quartos 
de final da Taça AF Por-
to Feminina. Após a con-
clusão da fase de grupos, 

a matriz do sorteio ditou 
que as varzinistas joguem 
no campo do vencedor de 
uma das séries. Esse esta-
tuto também foi alcançado 
pelo Rio Ave, que irá rece-
ber em Vila do Conde a for-
mação do FC Romariz. Os 
vencedores destas partidas 
irão encontrar-se numa das 
meias-finais. Refira-se que 
no outro lado do quadro 
estão Valadares Gaia, Roriz, 
Leixões e Aldeia Nova. 

vento. A ideia passa por fa-
zer o quanto antes a substi-
tuição da cobertura, sobre-
tudo na parte central, mas 
também é preciso intervir 
no interior do recinto, onde 
segmentos da bancada e dos 
camarotes sofreram danos. 
Este incidente representa 
mais uma dor de cabeça 
para os responsáveis do Rio 
Ave. Recorde-se que desde 
o final de 2020 apenas está 

disponível a bancada poen-
te devido à demolição da 
que existia do lado nascente 
por problemas de seguran-
ça que chegaram a originar 
a respetiva interdição.

Clube reagiu em comuni-
cado

REAÇÃO NÃO
EVITOU DERROTA

Antes deste incidente, o 
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O Varzim promoveu 
uma Gala para festejar o 
109º aniversário. O Es-
paço Agros, em Argivai, 
foi o palco da festa que 
juntou meio milhar de 
varzinistas e serviu para 
o clube, sete anos depois, 
voltar a atribuir o prémio 
“Lobo do Mar” a 8 perso-
nalidades (na foto) que se 
destacaram nas seguintes 
categorias: Parceiro - Gru-
po CCR, Dirigente - Jorge 
Caimoto, Dedicação - Vi-
toriano Ramos, Persona-
lidade - Rodrigo Moça, 
Sócio - Pedro Teixeira, 
Funcionário - Tobias Tro-
cado, Memória - Camilo 
Nunes e Atleta - Mustapha 
Sangaré. 

Foram ainda entregues 
os alfinetes de ouro aos 
62 associados que assina-
laram 50 de filiação e de 
prata aos 70 sócios que 
completaram 25 anos de 
ligação.

Na hora dos discur-
sos, o presidente Ricardo 
Nunes aproveitou o mo-
mento para lembrar que 
o Varzim ainda vive uma 
situação financeira muito 
difícil, mas manifestou a 
esperança em ter a situa-
ção atenuada em breve 
com a venda de patrimó-

nio que está a ser prepara-
da. O dirigente agradeceu a 
quem tem colaborado para 
o emblema recuperar a cre-
dibilidade no meio despor-
tivo e deixou uma palavra 
especial ao primo Luís Neto 
pelo apoio que tem dado. 

Já Andrea Silva, em nome 
da Câmara Municipal, pro-
meteu que a autarquia vai 
continuar ao lado do clu-
be com o apoio ao setor 
de formação. A vereadora 
mostrou orgulho no clube 
que representa o concelho 
e no  apoio constante de 
adeptos que goleiam “uma 
maioria dos clubes da I 
Liga”.

VARZIM ATRIBUIU TROFÉUS LOBOS DO MAR 
E AGRACIOU SÓCIOS DE OURO E PRATA

xou da culatra” e rematou 
de bastante longe um mís-
sil que só parou nas redes 
contrárias. Em cima do 
descanso, esta vantagem 
foi o melhor para as am-
bições dos alvinegros. Na 
segunda metade, apenas 
com uma dezena de mi-
nutos jogados, Moshood 
voltou a estar no lugar 
certo para finalizar uma 
assistência de Armando 
que voltou a ser decisivo 
também no ataque. Com a 
conquista dos 3 pontos, os 
alvinegros colaram-se aos 
lugares cimeiros, sabendo 
que para continuar a so-
nhar com a subida terão 
que vencer também fora 
de casa. 

VITÓRIA EM
VIANA DO CASTELO

O Varzim colmatou a 
paragem oficial do passa-
do fim de semana com a 
realização de um jogo trei-
no em Viana do Castelo. 
Os varzinistas visitaram o 
Vianense e venceram por 
4x2, tendo marcado por 
Moshood (2), Hircane e 
Nuno Pereira. A partida 
preparou a próxima des-
locação a Fafe, agendada 
para as 20h de sábado. 

3 pontos seria o único resul-
tado a interessar às contas 
alvinegras. Numa noite de 
inverno, foram os sintren-
ses os primeiros a provo-
car perigo junto à baliza de 
Mbaye. Com a saída (por le-
são) de Ivanildo Nhaga, sur-
giu “o coelho da cartola” de 
Vítor Paneira. Morufdeen 
Moshood começou no ban-
co (uma opção pouco aceite 
pela massa adepta) e rendeu 
o malogrado companheiro, 
fazendo o que melhor sabe 
fazer: golos. O primeiro de 
antologia e pura inspiração. 
Num lance de contra ata-
que, quando poderia ter op-
tado pela assistência, “pu-

BANCO COM 
“JUROS MOSHOOD”

Os Lobos do Mar volta-
ram a entrar nas contas da 
subida de divisão ao vence-
rem o 1º de Dezembro por 
duas bolas a zero. Numa 
fase de subida, empatar ou 
perder acaba por ter o mes-
mo peso e, depois de um 
duplo empate, conseguir os 

O MURO DE MEMÓRIAS PASSADAS
Bastarão mais uns me-

ses e nada será como antes 
no novo espaço em redor 
do Póvoa Arena. A requa-
lificação ainda terá pernas 
para andar com o que po-
derá surgir no espaço do 
antigo campo de treinos 
onde se viveram grandes 
jornadas da  formação 
alvinegra. Dirão os mais 
saudosistas, que grandes 

alegrias e golos festejados 
junto a este muro que dei-
xou de existir fisicamente, 
mas jamais será apagado 
da memória daqueles, que 
a fugir da chuva, se refugia-
vam naquela parede que os 
protegia dos ventos e chuva 
de sul. Contra aquele muro, 
muitos dos que passaram 
pela oficina dos craques 
que tornaram possível a 

grandiosa história alvine-
gra, chutavam bolas contra 
uma parede que lhes servia 
de parceiro. Paralelamente, 
esta era a passagem para a 
bancada, com conversas 
pontuais de quem chegava 
e perguntava: “como está o 
jogo? O muro foi abaixo...
mas as memórias não!!! 

Fernando Novo

Pub
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VARZIM B E BEIRIZ TRIUNFAM, 
BALASAR DERROTADO

Dois dos três clubes po-
veiros com equipas senio-
res masculinas na Asso-
ciação de Futebol do Porto 
tiveram motivos para sor-
rir no último fi m de sema-
na.

Na série 1 da Divisão de 
Elite, o Varzim B venceu 
por 1x0, na visita ao Infes-

CONHECIDOS OS VÁRIOS
FINALISTAS DA TAÇA DA PÓVOA

ta, em jogo da jornada 25. 
Os alvinegros totalizam 34 
pontos e subiram ao oitavo 
lugar, sendo o próximo de-
safi o a receção ao Avintes.

Na série 1 da Divisão de 
Honra, Beiriz e Balasar jo-
garam também para a ronda 
25. Os beirizenses ganha-
ram em Custóias por 3x2, 

mantendo-se na segunda 
posição, com 52 pontos, 
tendo a seguir de receber 
o Pedras Rubras B. Os ba-
lasarenses perderam por 
3x0, no campo do Gondim, 
mantendo-se no sétimo lu-
gar, com 37 pontos, antes 
de receberem o Perafi ta no 
próximo domingo.

No futebol popular da 
Póvoa de Varzim já se co-
nhecem os fi nalistas da 
Taça. Nos seniores, o Ave-
romar superou o Regufe e 
o Estela eliminou o Agu-
çadoura. Nos juvenis, a 
Matriz foi mais forte que o 

Averomar venceu o Laun-
dos e o Amorim derrotou 
o Rates. No feminino, a 
segunda mão joga-se esta 
sexta-feira, mas Rates e 
Laundos estão bem enca-
minhados para se apura-
rem.

JÁ SE JOGAM OS QUARTOS DE FINAL DA FFPN
Começou a fase a elimi-

nar das provas da Federa-
ção de Futebol Popular do 
Norte. 6 equipas da Póvoa 
de Varzim e 4 formações 
de Vila do Conde joga-
ram no fi m de semana a 
primeira mão dos quar-
tos de fi nal. Na Taça dos 

Campeões, Navais e Retorta 
empataram a zero, o Amo-
rim venceu os tirsenses do 
Ringe por 2x1 e o Tougues 
venceu em Aveleda por 
3x2. Na Taça da Federação, 
o Aguçadoura foi golea-
do pelos vimaranenses do 
Atlético da Costa por 4x1, 

o Estela venceu no campo 
dos vimaranenses do Ma-
tama Infantas por 2x0, o 
Rates goleou o Argivai por 
4x1 e o Fornelo goleou os 
vimaranenses do São Faus-
tino por 4x1. As partidas da 
segunda mão realizam-se a 
12 de abril. 

ARCOS CONTINUA ISOLADO
EM VILA DO CONDE

A jornada 29 do campeo-
nato sénior da Associação 
de Futebol de Vila do Con-
de foi vitoriosa para o quar-
teto que luta pelo título. O 
líder Arcos goleou na rece-
ção ao Touguinha por 6x0 e 
passou a totalizar 71 pontos. 
O campeão Tougues per-
manece no segundo posto 
(70 pontos) após golear em 
Bagunte por 6x0. Na ter-
ceira posição (69 pontos) 
continua o Fornelo depois 
de vencer em Macieira por 
2x1. O Aveleda derrotou o 
Rio Mau por 2x0 e está no 
quarto posto com 68 pon-
tos. Recorde-se que nos 
juniores é o Bagunte que li-

dera com 37 pontos, mais 3 
que o Mindelo, quando res-

Estela e o Amorim superou 
o Averomar. Nos infantis, o 
Amorim bateu o Argivai e 
a Matriz impôs-se ao Ave-
romar. Nos escolinhas, o 
Estela superou o Rates e o 
Amorim foi mais forte que 
o Navais . Nos traquinas, o 

tam apenas 3 partidas por 
realizar.
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Mercados 

Jardim Júlio Graça
Junto à Igreja de Nosso
Senhor dos Navegantes

Horário Mercado Jardim Júlio Graça 
segunda a quinta: 15h00 - 20h00
sexta e sábado: 11h00 - 22h00
domingo: 11h00 - 21h00

Horário Mercado junto à Igreja Nosso Senhor
dos Navegantes - Caxinas
segunda a sexta: 15h00 - 19h00
sábado e domingo: 11h00 - 19h00
Encerra domingo e segunda feira de páscoa 

de Páscoa
05 a 27 abril

2025
Produtos gastronómicos

Artigos de decoração de Páscoa
Cenários Fotográficos

Casa do Coelho
Atividades lúdicas
para os mais novos
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A festa da Taça é trans-
versal às várias modalida-
des e o andebol não é ex-
ceção. O Almada Atlético 
Clube milita na divisão de 
Honra e encarou o embate 
contra os poveiros com o 
entusiasmo de fazer his-
tória. O clube da margem 
sul do Tejo tem tradição na 
modalidade e participou 
na poule que garantiu ao 
Póvoa Andebol chegar à 1ª 
divisão há uns anos. Neste 
jogo referente aos oitavos 
de final, os poveiros joga-
vam o prestígio de voltar 
a estar nas decisões finais, 

PÓVOA ANDEBOL DISSE ADEUS À TAÇA 
E AGORA FOCA-SE NA MANUTENÇÃO

Sem Tomás van Zeller na 
baliza, mas já a contar com 
o franco-argelino Nori Be-
nhalima na convocatória, 
os poveiros nunca conse-
guiram demonstrar  ser uma 
equipa que joga noutro pata-
mar. A motivação dos locais 
e o resultado sempre equi-
librado foram alimentando 
a confiança para chegar ao 
final do jogo em condições 
de festejar com uma massa 
adepta que encheu o pavi-
lhão. A Tiago Cunha e ao 
grupo de trabalho resta ago-
ra a participação no Grupo 
C, o denominado grupo da 

permanência. No próximo 
sábado, pelas 18h, o pavi-
lhão municipal será palco 
da jornada inaugural, com 
a visita dos nazarenos do 
Dom Fuas. “Ganhar ou ga-
nhar” é a palavra de ordem 
para que o Póvoa Andebol 
se proteja de dissabores 
indesejáveis. Os poveiros 
partem como favoritos e 
com mais 4 pontos do que 
os seus adversários, mas há 
que resolver a manutenção 
desde já, com vitórias nos 
dois jogos realizados na 
Póvoa nas duas primeiras 
jornadas. 

mas acabaram por ser elimi-
nados por 27x26. Não conse-
guiu Tiago Cunha preparar 

um grupo que, em campo, 
provasse ter mais argumen-
tos para conseguir a vitória. 

JORNADA NEGATIVA NO FUTSAL
As equipas seniores mas-

culinas de futsal da região 
foram infelizes na última 
ronda de jogos.

O Caxinas foi derrotado, 
na receção ao Quinta dos 
Lombos, em partida da 17ª 
jornada do escalão princi-
pal. Os caxineiros perde-
ram por 3x1, tendo mar-
cado por Martin Dorda. 
Os pupilos de Nuno Silva 
continuam com 16 pontos 
e caíram para o nono lugar 

da tabela, fora da zona de 
acesso ao playoff, sendo o 
próximo desafio a desloca-
ção à quadra do Ferreira do 
Zêzere.

O Rio Ave perdeu na qua-
dra do Portimonense, por 
7x4, na sétima jornada da 
fase de apuramento de cam-
peão da 2ª Divisão. O em-
blema da caravela partilha 
o segundo lugar com mais 
duas equipas que somam 
todas 9 pontos, a 4 do líder 

Famalicão. Segue-se a rece-
ção ao São João para o fecho 
da primeira volta. 

Finalmente, o Clube Des-
portivo da Póvoa teve a 
sorte do costume e foi der-
rotado na visita ao São Mar-
tinho de Mouros, por 5x4, 
na 19ª jornada da série A da 
3ª Divisão. O clube conti-
nua na última posição sem 
qualquer ponto e no próxi-
mo sábado recebe o Paços 
de Ferreira.

Pub
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VITÓRIA RELANÇA ESPERANÇA DO BASKET
A equipa sénior mas-

culina de basquetebol do 
Clube Desportivo da Pó-
voa quebrou um ciclo ne-
gro de resultados na Liga. 
A caminho das decisões, 
cada jogo vale muito do 
futuro dos poveiros em 
continuar na Liga. 

Na visita ao reduto do 
Galomar, só a vitória in-
teressava e volvidos os 
40m regulamentares, os 
pupilos de José Ricardo 
puderam sorrir. Uma vi-
tória por 72x84 a refletir 
a maior competência dos 
poveiros, exacerbada em 
algumas performances 
individuais a merecer des-
taque. Scott Suggs chegou 
há pouco, mas nos 3 jogos 
realizados já provou ser 
reforço para ajudar. 

Com mais capacidade 
de rotação no cinco, José 
Ricardo vai doseando o 
esforço físico para chegar 
aos momentos decisivos e 
não permitir uma quebra 

O Desportivo da Póvoa 
continua em maré alta na 
zona norte do campeonato 
nacional da 2º divisão em 
hóquei em patins. Decor-
ridas 19 jornadas, com a 
vitória alcançada em Pon-
te de Lima, os poveiros 
estão no segundo lugar e 
aumentaram a diferença 
sobre o terceiro. Contra 
um Limianos que há pou-
cas jornadas bateu o líder 
Carvalhos, os pupilos de 
Vítor Silva demonstraram 
ter a lição bem estudada. 
Marcar primeiro era ob-
jetivo, o que acabou por 
acontecer com Kiko a 
converter um livre dire-
to. Margem pequena para 
tanto domínio dos povei-
ros nos primeiros 25m. Já 

HÓQUEI DRIBLA MAIS UMA JORNADA 

de rendimento. Na Madei-
ra, mais que conseguir a 
vitória, ficou bem patente 
para os adeptos poveiros 
que acompanharam à dis-
tância as incidências do 
jogo, que há luz no final 
do túnel. Enquanto hou-
ver vida há esperança em 
conseguir a manutenção. 

Segue-se a deslocação ao 
pavilhão do Sporting, um 
adversário difícil de bater, 
mas não impossível. Moti-
var o grupo, relembrando 
o triunfo da época passada, 
poderá ser o mote para que 
o treinador poveiro consi-
ga a estrelinha da sorte que 
tem faltado.

a esperança de lutar por 
algo mais, já que ainda fal-
tavam 10m para jogar. Foi 
então que surgiu o talento 
e a irreverência de Tiago Pi-
nheiro, o mais jovem às or-
dens de Vítor Silva. Primei-
ro de bola parada e depois 

A equipa sénior femi-
nina de voleibol do Clu-
be Desportivo da Póvoa 
finalizou a primeira volta 
da fase de manutenção 
no segundo escalão com 
o pleno de vitórias. Con-
tra o Boavista, as pupilas 

VOLEIBOL SEGUE VITORIOSO NA FASE DE MANUTENÇÃO
do professor Tó Ferreira 
realizaram um jogo limpo, 
com vitórias nos 3 sets por 
25x23, 25x23 e 25x22. Mes-
mo assim, o técnico das po-
veiras demonstrou alguma 
insatisfação a vários aspe-
tos da exibição da equipa. 

EQUIPAS 
SECUNDÁRIAS 
COM VITÓRIAS

A militar no CNB1, a 
jovem equipa sub-23 re-
cebeu e venceu o Valongo 
por 70x62, depois de um 
dia antes ter perdido em 
Coimbra por 69x59. Já com 

a manutenção assegura-
da, é mais que justo para-
benizar os jovens atletas 
poveiros pelo empenho e 
dedicação ao serviço do 
clube da terra. Estudar, 
treinar e jogar pratica-
mente todos os dias é dig-
no de um voto de louvor, 
pelo comprometimento 
com a causa basquetebo-
lista poveira.

Também a equipa fe-
minina recebeu e venceu 
o Boa Viagem por 76x62. 
Mesmo com algumas li-
mitações no plantel, o 
treinador Pedro Dias tem 
realizado um trabalho 
que vai ao encontro das 
expetativas e do planea-
mento desta temporada. 
Garantir nova presença 
no segundo escalão está 
praticamente consegui-
do e preparar um projeto 
mais ambicioso para a 
nova temporada será op-
ção (ou não) dos respon-
sáveis do clube.

num lance de pura magia 
individual, colocou o mar-
cador num definitivo 1x4, a 
valer mais 3 preciosos pon-
tos. Apesar de ainda falta-
rem muitas jornadas, a cada 
jogo a equipa poveira vai 
assumindo estar em condi-
ções para conseguir (no mí-
nimo) a vaga no play-off de 
subida de divisão. Já com os 

dois jogos realizados com 
o Carvalhos, a diferença 
de 3 pontos e o fator de 
desempate a pertencer ao 
rival (empate na Póvoa e 
derrota no Carvalhos), 
pode limitar a chegada à 
liderança. No entanto, a 
diferença de 5 pontos a 
favor dos poveiros sobre 
o FAC e com este ainda 
a ter que jogar na Póvoa, 
pode ser suficiente para 
que o sonho de lutar pela 
subida de divisão se man-
tenha até ao fim. Quem 
presencia os jogos, cons-
tata um grupo unido e 
solidário, onde todos con-
tam e todos poderão fazer 
a diferença em busca dos 
pontos em discussão, seja 
qual for o adversário.

no segundo tempo, nova-
mente na cobrança de um 
livre direto, Luís Melo am-
pliou a vantagem. A jogar 
em casa, com forte apoio da 
massa adepta, o LImianos 
não baixou os braços e con-
seguiu marcar, renascendo 

Tó Ferreira confessou já 
ter sido abordado pelos 
responsáveis do clube po-
veiro para preparar a nova 
temporada. No próximo 
domingo, as poveiras visi-
tam o Gueifães, com jogo 
agendado para as 16h.
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TROFÉU RUI COSTA VOLTA PARA A 2ª EDIÇÃO
O Troféu Rui Costa – 

Grande Prémio dos Cam-
peões vai regressar à Póvoa 
de Varzim, a 12 e 13 de 
abril, para a segunda edi-
ção. A corrida para atle-
tas do escalão de cadetes 
(15 e 16 anos) tem como 
patrono o ciclista poveiro 
que foi campeão mundial 
em 2013, tendo o edil Ai-
res Pereira destacado que 
voltará a ser uma festa do 
ciclismo jovem no conce-
lho. A

sessão de apresentação 
decorreu no salão nobre 
dos Paços do Concelho 
e teve a participação do 
novo líder federativo, Cân-
dido Barbosa, que mostrou 
agrado por ver que este 
evento é um estímulo para 
os mais novos, tendo agra-
decido o apoio de todas 
as entidades envolvidas. 
A prova é organizada pela 
Bikeservice e pelo Centro 
Desportivo e Cultural de 
Navais, em parceria com a 
Câmara Municipal, a As-
sociação de Ciclismo do 
Porto e a Federação Por-

gens por Esposende e Bar-
celos, sendo os quilómetros 
finais diferentes do ano pas-
sado para libertar as princi-
pais rotundas da cidade. A 
segunda etapa (12km) está 
marcada para a manhã de 
domingo e será um contra-
-relógio entre a Zona Indus-
trial de Laúndos e o Monte 
de S. Félix, com passagem 
por Paradela e Rates. A ter-
ceira e última etapa (52km) 
decorre no circuito de Agu-
çadoura, vila que viu crescer 
Rui Costa. Refira-se que Rui 
Costa não esteve na sessão 

tuguesa de Ciclismo.  O di-
retor da organização é o ex-
periente Manuel Zeferino, 
sendo esperadas 22 equipas 
nacionais em busca da con-
quista das classificações das 
quatro camisolas: amarela 
(geral), azul (montanha), 
verde (metas volantes) e 
branca (juventude). 

A competição decor-
rerá nos mesmos moldes 
de 2024. A primeira etapa 
(74km) realiza-se num sá-
bado à tarde, com partida e 
chegada na Avenida Vasco 
da Gama, mas com passa-

CKA TROUXE MEDALHAS DO REGIONAL 
E APURA ATLETAS PARA O NACIONAL

O CKA Póvoa de Var-
zim apurou 8 atletas para 
o Campeonato Nacional 
nos escalões infantil, ini-
ciado e juvenil. 

A fase regional norte 
decorreu em Santo Tirso, 
sendo de destacar o se-

Pub

devido a um problema de 
saúde de última hora, mas 
está prevista a presença do 
atual campeão nacional na 
data do Troféu.

POVEIRO FOI A 
SANTO TIRSO 
REFORÇAR 
COMANDO DA TAÇA 
DE PORTUGAL SUB-23

Lucas Lopes evidenciou-
-se novamente na Clássica 
de Santo Tirso. O ciclista 
poveiro foi sexto classifica-
do na prova de 127 quilóme-

tros que decorreu no dia 
16. Este resultado valeu 
ao poveiro ser novamente 
o melhor da classificação 
da juventude, reforçan-
do a liderança na Taça de 
Portugal de sub23. De-
pois de também ter sido 
o jovem mais rápido na 
clássica da Primavera, Lu-
cas Lopes já só pensa em 
conquistar esta camisola, 
faltando correr duas pro-
vas: em Viana do Castelo 
a 6 de abril e nas Aldeias 
do Xisto a 13 do mesmo 
mês. O corredor da Radio 
Popular – Paredes – Boa-
vista soma 150 pontos no 
ranking e leva 50 de van-
tagem para o mais direto 
perseguidor, estando bem 
colocado para lograr o ob-
jetivo.

gundo lugar em kata para 
o infantil João Costa. Em 
kumite esteve um trio em 
foco: Gustavo Rodrigues foi 
segundo, enquanto Marga-
rida Rosa e Francisca Nu-
nes obtiveram o terceiro 
posto. 
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O Clube Desportivo da 
Póvoa e o Leões da Lapa 
Futebol Clube foram os 
grandes vencedores da 
Taça da Póvoa de Ténis 
de Mesa. A competição 
decorreu nas instalações 
da Associação Cultural e 
Recreativa da Matriz em 
parceria com o pelouro do 
desporto da autarquia. 

A formação do bairro 
sul superou a Mariadei-
ra na final e conquistou 
o troféu masculino pelo 
quarto ano consecutivo.

 No setor feminino fo-
ram as atletas do CDP a 
levar mais um troféu para 
o museu do mais eclético 
emblema poveiro após 
superarem o Argivai na 
final.

LEÕES DA LAPA E DESPORTIVO ERGUEM 
TAÇA DA PÓVOA DE TÉNIS DE MESA

O Grupo Cultural e Re-
creativo Aguçadourense foi 
o vencedor coletivo da oita-
va jornada do 44º Plano de 
Promoção do Atletismo da 
Póvoa de Varzim. 

O Estádio Municipal aco-
lheu a segunda prova da 
vertente de pista, ficando 
esta conquista na história 
do atual campeão dado que 
foi a primeira vez que triun-
fou nesta especialidade. O 

CAMPEÃO PROGRIDE NA PISTA E CONQUISTA 
PRIMEIRA VITÓRIA COLETIVA NO PPA

evento reuniu 394 atletas 
de 10 associações, tendo o 
Centro Desportivo e Cultu-
ral de Navais sido segundo 
classificado e o Clube Des-
portivo da Póvoa fechado 
o pódio entre as restantes 
equipas participantes (ACP, 
CAPV, Belém, Bonfim, Ter-
roso, MAPADI e Argivai). 

A próxima jornada será o 
corta-mato de Rates a 6 de 
abril. 

a presença de atletas po-
veiros ao serviço do Na-
vais, Argivai, Mariadeira, 
CDP e Leões da Lapa. Os 
melhores atletas seniores 
de clubes poveiros foram 
Carla Santos (CDP - 26ª) 
e Tiago Maio (Leões da 
Lapa - 36º).

Pub

ARGENTINO E RUSSA 
CONQUISTAM TORNEIO

A 25ª edição do Torneio 
Internacional de Ténis de 
Mesa “Cidade da Póvoa de 
Varzim” contou com uma 
participação superior a 400 
atletas de mais de meia cen-

tena de clubes. O lugar mais 
alto do pódio em seniores 
foi para o argentino Lautaro 
Sato (Independente) e para 
a russa Tatiana Garnova 
(Juncal), enquanto Car-
los Gonçalves (Vila Real) 
e Beatriz Pinto (Boa Hora) 
venceram em juniores 

(sub19) e Tiago Morais (São 
Roque) e Matilde Sousa 
(Madalena) triunfaram em 
infantis (sub13). O evento 
foi organizado em parceria 
pelo pelouro do desporto 
da autarquia poveira e pelo 
Grupo Recreativo Estrela 
do Bonfim, sendo de realçar 
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O talento da Academia 
Gimnoarte, sob orien-
tação da professora Joa-
na Rios, voltou a brilhar 
no palco do Got Talent 
Portugal. O grupo Artist 
garantiu um lugar na fi-
nal do concurso da RTP 
com uma performance 
que combinou dança e 
acrobacia, emocionando 
novamente o público e 
os jurados. Com idades 
entre os 14 e os 25 anos, 
os jovens bailarinos con-
tinuam a mostrar matu-
ridade artística e expressi-
vidade que conquistaram 
aplausos e elogios. 

Desde a primeira audi-
ção, na qual conquistou 
três votos positivos, a jor-
nada do grupo tem sido 
marcada por momentos 
de grande impacto. A 
atuação inicial, que abor-
dava a autoestima e a im-
portância de acreditar nos 
próprios sonhos, recebeu 
elogios, incluindo do 
exigente jurado Manuel 
Moura dos Santos, que 
destacou a criação de uma 

ARTIST(AS) DA GIMNOARTE 
NA FINAL DO GOT TALENT

“atmosfera especialíssima” e 
confessou ter ficado como-
vido.

Na fase de acesso às semi-
finais, o grupo Artist garan-
tiu o lugar com uma perfor-
mance impactante. Ao som 
do discurso de Viola Davis 
ao receber o Chaplin Award, 
os bailarinos transmitiram 
uma poderosa mensagem 
sobre o poder da arte e a im-
portância de acreditar nos 
próprios sonhos. Apesar de 
algumas críticas dos jura-
dos, a originalidade e a car-
ga emocional da coreografia 
destacaram-se, garantindo a 
passagem à próxima fase.

A recente atuação na se-
mifinal voltou a impressio-
nar com uma coreografia 
envolvente numa atuação 
acompanhada por um poe-
ma de Bruno Mendes e um 
desenho musical de José 
Luís Postiga, que destacou a 
força do amor. 

Agora, com um lugar ga-
rantido na grande final do 
programa televisivo, o gru-
po Artist está a um passo do 
reconhecimento máximo 

na competição. A última 
apresentação será decisiva 
e os jovens talentos pro-

metem levar ao palco uma 
performance inesquecível, 
reforçando a capacidade de 

emocionar e inspirar.

Mariana Nova
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RÁDIO

Nas últimas semanas, a 
Rádio Onda Viva recebeu 
diversos artistas da mú-
sica popular portuguesa, 
destacando talentos que 
continuam a levar a tra-
dição e a animação ao pú-
blico.

Nunno Portugal, uma 
das vozes que melhor re-
presenta a riqueza da mú-
sica popular, esteve em 
destaque numa conversa 
com o locutor Joaquim 
Senra. Conhecido pela 
versatilidade e autentici-
dade, tem conquistado o 
público com temas que 
refletem a cultura e as 
tradições portuguesas, le-
vando já mais de dez anos 
de carreira a solo. 

Costinha, cantor e com-
positor com um repertó-
rio de mais de 100 músicas 

NUNNO PORTUGAL, COSTINHA E IRMÃOS 
CORAGEM VISITARAM A ONDA VIVA

originais, também marcou 
presença. Com uma carrei-
ra consolidada e passagens 
por palcos emblemáticos 
como o Coliseu do Porto 
e de Lisboa, o Teatro Sá da 
Bandeira e o Multiusos de 
Guimarães, continua a le-
var a sua música a grandes 
eventos em Portugal e no 
estrangeiro.

Os Irmãos Coragem, João 
e António, também passa-
ram pelos estúdios da Rá-
dio Onda Viva. Depois de 
se tornarem conhecidos do 
grande público através da 
televisão, a dupla segue ago-
ra um caminho na música 
popular, levando energia 
e animação aos palcos de 
todo o país.

A Rádio Onda Viva e 
o jornal Notícias Onda 
Viva foram reconhecidos 
pelo papel que desempe-
nham na informação e na 
imprensa de proximidade 
no Encontro Nacional da 
ANIR que decorreu em 
Braga. O evento, promovi-

ONDA VIVA RECEBEU RECONHECIMENTO NO ENCONTRO 
DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE IMPRENSA REGIONAL

do pela Associação Nacional 
da Imprensa Regional, reu-
niu cerca de 200 representan-
tes de jornais de todo o país, 
que ouviram e questionaram 
personalidades políticas li-
gadas ao setor e deputados 
de vários partidos represen-
tados na Assembleia da Re-

pública. O debate reforçou 
a necessidade de fortalecer 
a imprensa local e regional, 
garantindo investimento 
público para combater a de-
sinformação e preservar o 
jornalismo de proximidade, 
essencial para a Democracia 
e Cidadania.

DIRETOR DA ONDA VIVA FESTEJOU ANIVERSÁRIO COM FADO
A festa de aniversário do 

diretor geral da rádio Onda 
Viva e Jornal Notícias Onda 
Viva, José Gomes Alves, 
decorreu no passado dia 16 
de março e foi abrilhanta-
da com a presença de um 
grupo de fados que atuou 
para os convidados presen-
tes. O espetáculo agradou a 
todos, pelo que aqui fica o 
contacto (910513644) para 
eventuais interessados em 
ouvir alguns dos temas que 
animaram a celebração. 



28 | 27 MARÇO 2025 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

DANIEL 
SÁ FERREIRA

nhum em o Primeiro-Ministro 
em exercício ver entrar na sua 
esfera patrimonial dinheiro 
de empresas que atuam em 
setores altamente regulados 
da economia. Que é tudo per-
feitamente normal quando o 
Primeiro-Ministro tem uma 
empresa, que afinal é da mu-
lher, que afinal passa para os 
filhos, que tem como trabalha-
dores com remuneração ridí-
cula “amigos partidários”, que 
tem como receita principal da 
sua história um serviço pres-
tado ao sogro de uma dessas 
trabalhadoras, que afinal é pai 
do candidato apresentado pelo 
PSD a um dos mais relevantes 
municípios do país, que afinal 
é sócio do Secretário-Geral do 
PSD. Também é muito normal 
empresas com uma dimensão 
considerável escolherem para 
encarregada da proteção de 
dados uma empresa com estas 
caraterísticas, em vez de algum 
dos maiores escritórios de ad-

SE UM CROCODILO ENGOLISSE 
LUÍS MONTENEGRO

vocacia do país. E não haver 
contratos escritos. E o contacto 
no site ser o do Primeiro-Mi-
nistro, e a morada da empresa 
ser a casa do Primeiro-Mi-
nistro. É muito normal o Pri-
meiro-Ministro não tentar dar 
imediatamente todas os escla-
recimentos que se impunham e 
dá-los a conta-gotas sob inten-
sa pressão política e mediática. 
É muito normal o Primeiro-
-Ministro forçar umas eleições 
antecipadas procurando, com 
uma eventual vitória eleitoral, 
desmoralizar os que querem 
continuar a colocar perguntas. 
É muito normal selecionar os 
documentos a entregar a um 
meio de comunicação social 
muito simpático para a nossa 
área política e, quando este diz 
não encontrar nada de relevan-
te, tentar fazer passar essa con-
clusão como todo o escrutínio 
necessário. O país é que não 
deixa o industrioso Primei-
ro-Ministro legar os frutos de 

todo o seu trabalho aos filhos. 
Enfim, não nos tomem por 

estúpidos. O PSD continua co-
lado ao seu líder porque sabe 
que a derrota de Luís Montene-
gro será a sua derrota. Os seus 
dirigentes e figuras nacionais 
sabem que qualquer questão 
neste momento será encarada 
como uma traição. Que, quer 
na distribuição de lugares de 
deputados, quer numa even-
tual futura distribuição dos 
“frutos do poder”, assim se 
confirme nova vitória do PSD, 
não será esquecida. A não ser 
que um crocodilo engolisse 
Luís Montenegro. Nesse caso, 
seguiriam o crocodilo. 

Para ser justo, diga-se que, 
num caso com algumas seme-
lhanças no Partido Socialista, 
pelas mesmas razões, o apare-
lho do Partido Socialista teve 
exatamente o mesmo compor-
tamento com José Sócrates. Até 
que um crocodilo o engoliu.

É matéria para reflexão.  

lei do mais forte. Os mais for-
tes extinguem os mais fracos. 
Todos seguem o mais forte. O 
crocodilo comeu Luís Monte-
negro. Agora é o crocodilo que 
está no topo da pirâmide parti-
dária e que distribui prebendas 
e castiga dissidências. Viva o 
crocodilo! A segunda hipótese 
de interpretação, mais oblíqua, 
baseia-se na ideia de que, mes-
mo tendo sido engolido pelo 
crocodilo, Luís Montenegro 
continuaria dentro do crocodi-
lo, e, assim sendo, o líder seria 
o crocodilo, por ter Luís Mon-
tenegro dentro dele. Qualquer 
que seja a interpretação, a frase 
encaixa como uma luva.  

Tem sido algo deprimente o 
rol de apoiantes do PSD “credí-
veis” que têm vindo ao espaço 
público dizer que as circuns-
tâncias que envolvem a manu-
tenção da empresa do Primei-
ro-Ministro enquanto exercia 
o cargo são perfeitamente nor-
mais. Que não há problema ne-

OPINIÃO

TRISTE FADO O NOSSO,
INFORTÚNIO DO DESTINO,
DESTINO CRUEL O NOSSO

(…)
No entanto a intriga política 

alastra-se. O País vive numa 
sonolência enfastiada. Apenas 
a devoção insciente perturba o 
silêncio da opinião com padre-
-nossos maquinais. 

Não é uma existência, é uma 
expiação. A certeza deste rebai-
xamento invadiu todas as cons-
ciências. Diz-se por toda a par-
te: o país está perdido! Ninguém 
se ilude. Diz-se nos conselhos de 
ministros e nas estalagens. 

E que se faz? Atesta-se, con-
versando e jogando o voltarete 
que de norte a sul, no Estado, 
na economia, na moral, o país 
está desorganizado – e pede-se 
conhaque! Assim todas as cons-
ciências certificam a podridão; 
mas todos os temperamentos se 
dão bem na podridão!

(…)
A dissolução tornou-se um 

hábito, quase um bem-estar, 

para muitos uma indústria. 
Parlamentos, ministros, ecle-
siásticos, políticos, explorado-
res, estão de pedra e cal na cor-
rupção”. 

Este texto, que é um retrato 
assustador do país actual, não 
é meu. Poderia ter sido escrito, 
hoje mesmo, por um qualquer 
cidadão deste país. Mas não.  
Foi, na realidade escrito em 
1871 por Eça de Queiroz.  Há, 
pelos menos, 154 anos que o 
país é isto. 

Escolhi este texto, como po-
deria ter escolhido outro do 
mesmo autor, para que o leitor 
possa ver como nada mudou. 

Nos últimos vinte e um anos 
(2004-2025), tivemos nove 
Governos, tendo seis deles si-
dos dissolvidos antes do final 
da legislatura.  

Tivemos um Primeiro Mi-
nistro detido e ainda a aguar-
dar julgamento; um outro a 

ser investigado, mas mesmo 
assim, está como Presidente do 
Conselho Europeu, e o último, 
a ser alvo de diversas acusa-
ções e de uma coisa extraordi-
nária que é uma investigação 
preventiva por parte da Pro-
curadoria Geral da República.  
Não vá ele no futuro (daí ser 
preventiva) cometer alguma 
ilegalidade, já que pelos vis-
tos, no passado nada de mal 
fez, mas mesmo assim, levou à 
queda do Governo. 

Melhor que averiguação 
preventiva, só o crescimento 
negativo dos países. Uma de-
licia este país a brincar às pa-
lavras. 

Razão tinha o imperador 
Júlio César quando disse: “Há, 
nos confins da Ibéria, um povo 
que nem se governa nem se 
deixa governar”

Talvez seja mesmo esse o 
nosso destino.

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

menta a cada dia. Vivemos to-
dos ao acaso. Perfeita, absoluta 
indiferença de cima a baixo! 
Todo a vida espiritual, intelec-
tual parada. O tédio invadiu 
todas as almas. A mocidade ar-
rasta-se envelhecida das mesas 
das secretárias para as mesas 
dos cafés. 

A ruína económica cresce, 
cresce, cresce. As quebras suce-
dem-se. O pequeno comércio 
definha. A industria enfra-
quece. A sorte dos operários é 
lamentável. O salário diminui. 
O Estado é considerado na sua 
acção fiscal como um ladrão e 
tratado como inimigo. 

 Neste salve-se quem puder a 
burguesia proprietária de casas 
explora o aluguel. A agiotagem 
explora o juro. A ignorância 
pesa sobre o povo como uma 
fatalidade. O número de escolas 
só por si é dramático. O profes-
sor é um empregado de eleições. 

O PSD elegeria como seu 
líder o crocodilo. Numa das 
últimas edições do Expresso, 
Henrique Monteiro foi buscar 
uma das frases lendárias do co-
mentário político português. A 
versão original: “se um cro-
codilo engolir o Prof. Cavaco, 
o congresso do PSD elegeria 
como líder o crocodilo”, de 
Nuno Brederode Santos, tam-
bém foi escrita no Expresso, já 
lá vão mais de 30 anos. 

A realidade da política par-
tidária portuguesa, infeliz-
mente, não mudou tanto como 
deveria. Sem ter acesso ao ar-
tigo inteiro, parece haver duas 
interpretações possíveis para 
frase. A primeira baseia-se 
na ideia de que as estruturas 
partidárias são marcadas pelo 
darwinismo social. É a pura 

“O país perdeu a inteligência 
e a consciência moral. Os costu-
mes estão dissolvidos, as cons-
ciências em debandada, os ca-
racteres corrompidos. A prática 
na vida tem por única direcção 
a conveniência. 

Não há principio que não 
seja desmentido. Não há insti-
tuição que não seja escarneci-
da. Ninguém se respeita. Não 
há nenhuma solidariedade en-
tre os cidadãos. Ninguém crê 
na honestidade dos homens 
públicos. 

Alguns agiotas felizes explo-
ram. A classe média abate-se 
progressivamente na imbecili-
dade e na inércia. O povo está 
na miséria. Os serviços públicos 
são abandonados a uma rotina 
dormente. 

O desprezo pelas ideias au-
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

cano. Mas, estranhamente, 
informaram-me que antes 
do funeral haveria uma fes-
ta. Curioso, procurei junto 
do nosso guia (o exército 
português contratava guias 
locais para nos ajudar) saber 
do que se tratava e ele infor-
mou-me que realmente a fes-
ta do morto seria ao anoite-
cer. Perguntei-lhe se poderia 
ir assistir e ele disse-me que 
sim, mas que seria perigoso. 
Para podermos participar 
teríamos de levar uma ofer-
ta para o morto, sendo que o 

que inclui a recolha porta a 
porta, até dos tais 40% que 
são restos de alimentos e que, 
na maior parte dos municí-
pios (e, por enquanto, ainda 
em boa parte do nosso) têm 
como destino o lixo comum, 
ou seja, o aterro.

Há anos que a recolha se-
letiva de alguns materiais 
é prática corrente (e, entre 
nós, bem sucedida): o papel, 
o cartão, o vidro, o plástico, 
os metais são encaminhados, 
por esta via (ou seja, com a 
colaboração, decisiva, dos 
consumidores), para uma se-
gunda ou terceira utilização, 
poupando ao planeta o es-
forço de produzir recursos de 
substituição.

Já no caso dos biorresí-
duos (restos de comida, cor-
tes de relva, podas, etc.), o 
processo está mais atrasado, 
não obstante a sua recolha 
seletiva ser obrigatória des-
de 1 de janeiro de 2024.

Qual o destino dos bior-
resíduos, quando devida-
mente separados? – É a sua 
transformação em com-
posto orgânico, voltando 
à terra como seu nutriente 
natural (como faz a LIPOR), 
ou sendo transformados em 

biometano (como farão os 
municípios do vale do Sousa, 
na Unidade de Valorização de 
Resíduos Orgânicos/UVO a 
instalar em Baltar (Paredes), 
ou gerando eletricidade 
(como já fazem outras UVO, 
entre elas a da LIPOR, e como 
é prática corrente na Europa 
desenvolvida).

A recolha dos biorresí-
duos é a área mais crítica do 
sector – porque, mais de um 
ano depois de ser obrigató-
ria, ainda só abrange 15% 
da população, e a extensão 
do sistema exige recursos 
financeiros e humanos de 
grande monta. 

Não falta quem acrescen-
te, como problema, a sen-
sibilização da população. 
Pessoalmente, creio ser esse 
o lado mais favorável da 
equação se, paralelamente – 
e como terá de acontecer até 1 
de janeiro de 1930, se a data, 
que inicialmente era o fim do 
corrente ano, não voltar a ser 
adiada – a tarifa de resíduos 
for separada do consumo de 
água, ou seja, se as famílias 
deixarem de pagar o tra-
tamento dos resíduos que 
entregam à recolha devida-
mente separados (e, portan-

to, valorizados como matéria 
prima), pagando apenas pe-
los resíduos não recicláveis. 
É o sistema conhecido como 
PAYT (pay-as-you-throw), 
ou seja, a aplicação do princí-
pio do poluidor-pagador.

No fundo, o grande passo a 
dar é acabar com os aterros, 
que na generalidade estão 
mesmo em fim de vida, face à 
capacidade disponível. E para 
tanto impõe-se a aposta na 
recolha seletiva dos resíduos 
e na sua valorização.

No nosso caso, e porque 
em muitas vertentes do pro-
cesso estamos no sistema-lí-
der nacional (e, dentro dele, 
liderando – veja-se que a 
Póvoa é, a nível nacional, o 
município que menos resí-
duos envia para aterro: ape-
nas 1,2%) - no nosso caso, 
insisto, impõe-se que os pró-
ximos passos sejam os dois 
que referi: a extensão a todo 
o concelho da recolha porta 
a porta e a implementação 
gradual do PAYT. Com a 
colaboração da população, 
a grande beneficiária desta 
evolução, não duvido de que 
atingiremos plenamente estes 
objetivos! 

P.R.

cada sistema intermunicipal 
adota práticas diferentes, tal 
como oferece aos consumi-
dores soluções diferentes.

Nós, Poveiros, somos 
exemplares testemunhas 
desta desigualdade de pro-
cedimentos: o nosso municí-
pio integra a LIPOR, que é o 
sistema com melhor desem-
penho ambiental (e, conse-
quentemente, económico) na 
gestão dos resíduos: apenas 
4,9% do lixo que recolhe é 
depositado em aterro (a mé-
dia nacional é de 55,4%); e 
temos aqui ao lado, mesmo 
nas nossas “barbas”, o siste-
ma de “tratamento” do resí-
duos do Alto Minho, em que 
o depósito em aterro é predo-
minante, com as “agradáveis” 
consequências que conhecem 
as populações das redonde-
zas, que na maior parte dos 
dias nem as janelas de casa 
podem abrir, tão fétidos são 
os odores que de Paradela 
emanam.

Como é que a LIPOR con-
seguiu, em tão poucos anos, 
a proeza de atingir metas 
europeias, quando a realida-
de nacional está, ainda, tão 
distante? – Por uma políti-
ca de reciclagem agressiva, 

A CAMINHO DAS ELEIÇÕES LOCAIS (4)

- POR UMA CRESCENTE APOSTA 
NA VALORIZAÇÃO DOS RESÍDUOS

Na vastíssima problemá-
tica ambiental, a gestão dos 
resíduos assume importân-
cia crescente – em duas pers-
petivas: a montante, porque, 
consumindo cada vez mais 
recursos, depauperamos a 
capacidade de regeneração 
do planeta (no ano passado, 
atingimos em Maio esse limi-
te, vivendo a “crédito” a partir 
de então); e a jusante, porque 
mais consumo gera mais re-
síduos – e estes são, em ge-
ral, maltratados, quando 
podiam (e deviam!) ser con-
vertidos num importante 
ativo económico e ambien-
tal, se inseridos, como deter-
minam normativas europeias 
e nacionais, numa lógica de 
economia circular.

Números na mesa: em 
2023, Portugal produziu 
5,34 milhões de toneladas 
de resíduos – ou seja, cada 
um de nós produziu mais de 
500 kg; destes 500 kg, cerca 
de 40% (ou seja, 200kg por 
habitante) são restos de ali-
mentos – que, em quase todo 
o país, têm como destino o 
contentor dos resíduos indi-
ferenciados…

O país é muito desigual 
no tratamento dos resíduos: 

ideal seria levar cobertores.
Estava a anoitecer e pre-

paramos a oferta. Eu levaria 
dois cobertores, o guia ou-
tros dois e lá fomos. Chega-
dos ao aldeamento, o morto 
estava um pouco longe do 
aglomerado de pessoas que 
nos receberam, com alguma 
animosidade, a qual mudou 
com a oferta dos cobertores, 
que curiosamente foram em-
brulhar no morto que já ti-
nha alguns embrulhados.

Arranjamos onde nos sen-
tar , entretanto já tinham 

(Continuando)

Realmente, este dia em 
Nhamessundo foi muito 
mau, especialmente para os 
civis indefesos e apoiantes 
dos militares, uma vez que 
faleceu um civil, moçambi-

acendido uma grande fo-
gueira e começaram os ho-
mens a dançar à volta da fo-
gueira, bebendo uma bebida 
que também nos ofereceram 
e que me pareceu aguarden-
te, pois era alcoólica.

Dançavam com uns guizos 
à volta dos pés e pandeiros 
nas mãos. Não sei bem o que 
cantavam, mas pareceu-me 
que não saiam disto “Elisa 
auê ... Elisa auê”… sempre a 
mesma letra. Estavam nisto 
há horas e nada de abrirem 
uma cova ou coisa parecida 

para colocarem o morto. O 
fogo continuava e a bebida 
também. Sete horas à espera 
do funeral, que não vi nem 
percebi aonde iam meter o 
morto. Penso que o devem 
ter deitado à fogueira. Vie-
mos embora, porque o sono

e o cansaço era muito e es-
távamos em zona de guerra 
de guerrilha e nunca fiando, 
só que fiquei sem saber como 
tratavam o enterro dos mor-
tos.

 
(Continua)
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SOPA DE LETRAS

 1ª
Às avessas será nome,
bem fácil de decifrar,
às direitas só à noite
se poderá contemplar.

2ª
Sou ave e não voo,
tenho lã e não sou carneiro,
e nestas duas palavras
está o meu nome inteiro.

3ª
Qual é coisa, qual é ela,
é do tamanho de um melão,
e cabe no ninho de um 

RESPOSTAS: 
1ª O luar; 2ª A avelã; 3ª O novelo;

ADIVINHASDESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS 

DESCOBRE A SAÍDA
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AS ANEDOTAS
 Um ladrão entra numa casa a meio da tarde, prende a mulher e aponta a 
arma ao home e diz:
- Dá-me todo o dinheiro e todas as jóias que tens!
O homem a suar e muito nervoso responde:
- Por favor, leva o que quiseres, mas desata-a e deixa-a ir embora!
- Porquê? Deves gostar muito dela!
- Não, ela é a minha vizinha… A minha mulher deve estar quase a chegar…

Dois presos à conversa:
- Apanhei 10 anos  por corrupção e branqueamento de capitais, e tu?
- Apanhei 20 anos de cadeia por socorrismo.
- Oh, deixa-te de tretas, ninguém apanha 20 anos por socorrer alguém.
- Ai podes crer que pode, a minha sogra estava a sangrar do nariz e fiz-lhe 
um garrote no pescoço para estancar a hemorragia, e olha... aqui estou.

Um cigano e um árabe entram numa loja. De repente o árabe mete a mão 
numa caixa e rouba um chocolate Twix, mete-o no bolso e diz ao cigano:
- Viste a classe?
O cigano responde:
- Vou-te mostrar que não há ninguém melhor que eu.
A empregada chega e o cigano diz-lhe:
- Dê-me um chocolate Twix e eu faço-lhe um truque de magia.
Ela intrigada dá-lhe um Twix, o cigano pega nele, tira-o da embalagem e 
come-o sempre a olhar fixamente nos olhos da empregada, e diz:
- Pronto despareceu...
Impaciente, ela pergunta:
- Então, onde está o truque de magia?
E o cigano responde:
- Vá ver no bolso do árabe!

O marido e a mulher estão numa brutal discussão. Nisto ela completamente 
louca manda o marido sair de casa. 
Ele faz as malas e quando está a sair de casa diz a mulher:
- Quero que tenhas uma morte horrível, lenta e de muito sofrimento.
O marido larga as malas e responde:
- Mau!!! É para sair ou para ficar?

Na esquadra, um ladrão consegue fugir da cela. O chefe da polícia ordena 
logo  a seguir:
- Bloqueiem todas as saídas!
10 minutos depois, chega um guarda com a notícias:
- Meu comandante, não conseguimos capturar o fugitivo. Ele fugiu.
- Como é possível?!? Eu não vos mandei logo fechar todas as saídas?
- Sim meu comandante, mas ele fugiu por uma entrada.

- Papá, papá, a professora hoje fez uma pergunta e eu fui o único que 
levantou a mão.
- Que maravilha, filho. E qual era a pergunta?
- “Quem não fez os trabalhos de casa?”

Um velho judeu está prestes a morrer chama o seu filho. O filho ajoelha-se 
à cama e o velhote diz, com muito custo:
- Filho... Este relógio... Foi do teu bisavô... E depois do teu avô... E depois foi 
meu... Agora... Chegou a tua vez meu filho... Queres comprá-lo?!?

QUEM TEM UM GATO 
VAI PERCEBER

PARA RIR!!!
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AVANÇA CRECHE EM BALASAR 
E PROTEÇÃO CIVIL MUNICIPAL 
TERÁ CENTRO DE COMANDO

O executivo municipal 
da Póvoa de Varzim tomou 
ontem medidas relevantes 
para a criação de dois no-
vos equipamentos, um na 
freguesia de Balasar desti-
nado à infância e outro na 
cidade na área da Proteção 
Civil.

No primeiro caso, foi 
aprovado o projeto que 
permite desenvolver a can-
didatura à instalação de 
uma creche, com gestão da 
autarquia, que terá capaci-
dade para 42 crianças até 
aos 3 anos. Esta será ins-
talada no edifício da Junta 
de Freguesia de Balasar, 
onde já funciona a valên-
cia de jardim de infância, 
através do apoio fi nanceiro 
do programa Norte 2030, 
num investimento que 
ronda um milhão de euros 
e que Aires Pereira espera 
ver iniciado ainda este ano 
para dar continuidade à 
política de criação de equi-
pamentos diferenciados 
em todas as freguesias do 
concelho. 

O edil destacou também 
a decisão de criar um Cen-
tro de Comando Operacio-
nal da Proteção Civil. Este 
fi cará a funcionar num edi-
fício já existente junto ao 
parque de estacionamento 
do antigo quartel da mili-
tar, na Rua da Amadinha, 
que será agora recuperado 
também graças ao apoio 
do programa 2030, sendo 
o investimento previsto de 
700 mil euros. O objetivo 
será dar a operacionalida-
de necessária aos elemen-
tos que integram a Prote-
ção Civil, dando nova vida 
a um espaço que passará a 
contar com abertura para 
o exterior, ao contrário do 
que sucede neste momen-

 

PÓVOA DE VARZIM
"Mulheres por Abril" - Teatro 
27, 28, 29 e 30 de março de 2025
quinta, sexta e sábado, 21h30, domingo 17h30, Cine-
-Teatro Garrett

Semana da Leitura
31 de março a 4 de abril de 2025
Agrupamentos Escolares e Escolas Secundárias, Biblio-
teca Municipal Rocha Peixoto e Diana Bar 

Grande Concerto de Páscoa
4 e 5 de abril de 2025
21h30 (sexta-feira), 21h00 (sábado) 
Igreja Paroquial de Aguçadoura / Basílica do Sagrado 
Coração de Jesus

"Os Ovos da Serpente" - Teatro 
5 de abril de 2025
sábado, 21h30, Cine-Teatro Garrett

"Black Bag" - Cinema 
6 de abril de 2025
domingo, 21h30, Cine-Teatro Garrett

VILA DO CONDE
Exposição de Pintura de Domingos Leite de Castro
29 março a 26 de abril 2025
Auditório Municipal de Vila do Conde

Peddy Paper | Centro histórico de Vila do Conde
29 de março de 2025
sábado, 16h, Mosteiro de Santa Clara Vila do Conde

Vila Joga | Abril 2025
5 de abril de 2025
sábado, 16h00, Centro Municipal da Juventude

BARCELOS
Gil Vicente - Prémios do Teatro Amador Europeu
29 de março de 2025
sábado, 21h30, Theatro Gil Vicente

VI Encontro Sacrum Monumentum
4 a 5 de abril de 2025
21h30, Convento de S. Salvador de Vilar de Frades

Telhados de Vidro - Teatro
5 de abril
sábado, 16h, Theatro Gil Vicente

ESPOSENDE
Esposende, o Robalo está aqui
1 a 31 de abril de 2025
Restaurantes aderentes

TROFA
16º Aniversário do Trofa Saúde Boa Nova
30 de março de 2025
domingo, Trofa Saúde Boa Nova

AGENDA

to. A intenção é arrancar 
igualmente com a emprei-
tada ainda em 2025. 

A oposição socialista 
também concordou com 
estas decisões da maio-
ria social-democrata, mas 
João Trocado lembrou que 
o caso do equipamento 
educativo em Balasar já é 
uma promessa antiga.

No período depois da 
ordem do dia, os verea-
dores do PS aproveitaram 
para falar do projeto que o 
grupo Tivoli está a desen-
volver no antigo parque 
de campismo da Estela. 
O vereador João Trocado 
lembrou que o caso já foi 
debatido na Assembleia 
Municipal e que tem mere-
cido a preocupação de al-

guns cidadãos, tendo ques-
tionado se a autarquia já foi 
verifi car o que está lá a ser 
feito. Aires Pereira revelou 
que o município ainda não 
fez nenhuma fi scalização 
no local e que apenas o fará 
no fi m da obra para emitir 
o alvará, tendo recordado 
que a empresa requerente 
fez uma comunicação pré-
via para uma intervenção 
de remodelação que não 
exige licenciamento. Até 
ao momento só a Agência 
Portuguesa do Ambiente 
visitou o local, após uma 
queixa recente do Bloco de 
Esquerda, aguardando-se 
que aquela entidade emita 
um relatório sobre even-
tuais ilegalidades no pro-
cesso. 


